

avec les Travailleurs en Iran

Quelques nouvelles d'Iran:

Encore le chômage frappe :

Selon Ilna (Iranian Labour News Agency), le 6 juillet 2013, A la suite de fermeture du marché frontalier de Gomshad en province de Sistan (sud-est du pays), 150 travailleurs et 70 conducteurs de camions ont perdu leurs travails. Les autorités locales projettent la responsabilité sur non-collaborations des douaniers afghans.

Les travailleurs étrangers : Sans la couverture sociale, ni la sécurité du travail, ni d'hygiène :

Le secrétaire de l'association professionnelle des travailleurs des fabriques du bric à Téhéran, se plaint de la situation des travailleurs étrangers qui travaillent dans ces secteurs. Ils sont la majorité du personnel du secteur, mais comme ils n'ont de permis du travail, les entrepreneurs profitent de leur salaire misérable et les obligent travailler sans bénéficier ni de la sécurité sociale, ni de minimum salaire légal, ni de la sécurité au lieu du travail; Ilna, 6 juillet 2013.

La grève de 1200 travailleurs de la société Safa (Safa Rolling & Profile Mills Company)

Mardi 2 juin 2013 – Les 1200 travailleurs du complexe industriel Safa ont entamé une grève pour protester contre deux mois de salaires impayés. Ces travailleurs, en colère contre des promesses non tenues de la Direction, voulaient même endommager les installations de l'usine mais ils en ont été empêchés par leurs représentants.

Les travailleurs considèrent que vue l'inflation vertigineuse, le non paiement des salaires est un crime.

La Direction leur a promis de verser leur salaire du mois de mai le lendemain matin, mais confrontée à la colère grandissante des travailleurs, elle l'a fait le jour même, en leur promettant que dorénavant ils toucheraient leur salaire le 10 de chaque mois.

Ces travailleurs ont ensuite repris le travail en déclarant que si dans l'avenir la Direction ne tient pas sa promesse, ils se mettront immédiatement en grève.

Le syndicat libre des travailleurs en Iran.

La colère des travailleurs de « Kian Tire Company »

Suite aux rumeurs de cession de la société Kian Tire à son ancien-patron, les travailleurs se sont mis en grève et ont mis le feu à des pneus, dans l'enceinte du bâtiment.

Ces travailleurs n'ont pas touché leurs derniers salaires mensuels et la production connaît des difficultés à cause de la pénurie des matières premières.

Selon eux, Sharafi (l'ancien-patron) qui avait été démis de ses fonctions à la suite de leurs mouvements de contestations dans les années 86-87, serait rappelé à la direction, confiée depuis lors à une mission dépendante de Ministère de l'industrie.

Adresse: S.S.T.I., 266, Ave Daumesnil, 75012 Paris

Email: <u>sstiran@yahoo.fr</u> <u>www.iran-echo.com</u>



avec les Travailleurs en Iran

Les travailleurs ont déclaré que si le Ministère remet l'usine sous la direction de cette personne, ils lui empêcheront fermement l'accès à l'usine et entameront des actions de protestations conséquentes.

Le syndicat libre des travailleurs en Iran. 02 juin 2013

L'incendie dans un atelier de carrosserie a gravement brûlé deux ouvriers

Mardi 2 juin – un incendie causé par des émanations de diluant et d'essence dans un atelier à Eslam Shahr a gravement brûlé (à 50%) deux ouvriers qui ont été rapidement transférés à l'hôpital.

Rassemblement devant le « tribunal révolutionnaire islamique» de Sanandaj

Le 25 juin 2013 un rassemblement a eu lieu devant le tribunal révolutionnaire de Sanandaj pour contester la prolongation de l'emprisonnement de Jalil MOHAMADI, membre du Comité de Coordination pour aider à la création des organisations ouvrières. Après deux heures, le conseiller du procureur a informé la famille de Jalil Mohamadi qu'en raison de l'absence du procureur et du juge, elle devrait revenir le 29 juin pour s'informer de la suite de ce dossier. Un autre rassemblement aura lieu le 29 juin.

Jalil Mohamadi avait été arrêté le 2 mai 2013 pour avoir participé à la manifestation du 1^{er} mai. Malgré les demandes répétées de la famille, les autorités judiciaires ne donnent aucune information par rapport à cette arrestation.

Afshin OSSANLOU a été assassiné en prison de Gohar-Dasht

23 juin 2013 : Afshin Ossanlou, syndicaliste et prisonnier politique est mort dans la prison à cause de mauvais traitements durant son incarcération.

Une fois de plus le régime a commis un nouveau crime. Afshin est le frère de Mansour Ossanlou un syndicaliste iranien, et ancien porte-parole du syndicat Vahed des chauffeurs de bus de Téhéran et sa banlieue.

Récemment Mansour Ossanlou a été obligé de fuir l'Iran pour la raison de sécurité et est actuellement demandeur d'asile politique. Afshin Ossanlou, conducator d'autocar. Il, a été condamné à cinq ans de prison en mai 2010, est en prison depuis novembre 2010

Cet assassinat a été condamné par toutes les organisations syndicales indépendantes en Iran. Alors que les prisonniers politiques s'apprêtaient à organiser une cérémonie en hommage à Afshin en prison, les autorités ont interdit toute cérémonie.

Par ailleurs sa famille n'a pas été autorisée d'organiser la cérémonie du deuil et a reçu des menaces de la part des agents du Ministère de l'information.

Le refus du renouvellement de la licence de l'Association professionnelle des enseignants Le Ministère de l'intérieur a annoncé que la Commission de l'article 10 du code des partis, a refusé de renouveler l'autorisation des activités de l'Association professionnelle des enseignants.

Adresse: S.S.T.I., 266, Ave Daumesnil, 75012 Paris

Email: sstiran@yahoo.fr www.iran-echo.com



avec les Travailleurs en Iran

Accident de travail - La mort d'un travailleur de 25 ans

Le 25 juin 2013, suite à l'effondrement du local de surveillance d'un chantier à Téhéran, un ouvrier qui se trouvait dans cette pièce a trouvé la mort. La raison de cet effondrement était le stockage de matériels lourds et aussi des déchets du chantier sur le toit de ce local.

La condamnation de Reza SHAHABI à une amende de 4 millions toumans (950 €)

Reza SHAHABI a été condamné à payer une amende de 4 millions toumans pour avoir avoir retourné en prison avec 12 jours de retard! Lors de l'audience du 08/06/13 Shahabi s'est exprimé en contestant cette accusation. Il a expliqué qu'au moment de son départ de prison pour se soigner, il avait été convenu qu'il sera prévenu par téléphone par les autorités du Ministère de l'information pour se rendre en prison. C'est ce qu'il a fait en se rendant aussitôt après l'appele.

L'épouse de Shahabi, Mme Robabeh Rezai, a été aussi convoquée et interpelée par les agents du Ministère de l'information. Ils lui reprochent d'avoir informé les médias de l'état de santé de Reza. Mme Rezai s'est défendue en disant qu'elle n'a commis aucun délit et qu'elle a juste répondu aux amis et connaissances qui téléphonent pour prendre des nouvelles de Reza.

Sharif SAED PANAH, le coordinateur de la pétition de 30000 signataires

Sharif SAED PANAH, qui est le coordinateur de la pétition de 30000 signataires concernant la contestation des travailleurs iraniens suite à la fixation de salaire minimum au mois de mars (lettre d'information n°5), a été convoqué le 9 juin au tribunal révolutionnaire islamique de Sanandaj et a été retenu pendant 40 minutes. Les autorités l'accusent d'« agissement contre la sécurité nationale ». SAED PANAH avait fait l'objet d'une arrestation au mois de janvier 2013 pour les propos « insultant contre le régime » et avait été condamné à 6 mois de prison avec sursis.

Contrats blancs des 200 ouvriers de la Chemin de Fer de la République Islamique d'Iran

Une société sous-traitante, ROJA, travaillant pour le compte du chemin de fer iranien, a obligé les 200 employés recrutés à signer les contrats blancs. Cette société fixe des pénalités pour les ouvriers qui contestent leurs conditions de travail et réclament leurs droits.

Selon le "comité du soutien au Shahrokh Zamani", une célébration du 1er Mai a été organisée à la prison de "Gohar dasht- Karadj" (45 Km de Teheran) dans laquelle 80 prisonniers ont participé dont Rasoul Boddaghi, Khaled Hardani et Shahrokh Zamani ilna (http://www.ilna.ir/news/news.cfm?id=69080)

Adresse: S.S.T.I., 266, Ave Daumesnil, 75012 Paris

Email: sstiran@yahoo.fr www.iran-echo.com





Un group des travailleurs du textile d'Isfahan se sont rassemblés devant le parlement islamique (le dimanche 5 mai 2013) pour protester contre l'organisme de la sécurité sociale et la "reforme" du code du travail concernant la retraite.



Selon Ilna (http://www.ilna.ir/news/news.cfm?id=69194), les retraités de la Raffinerie de Teheran on manifesté devant le Ministère du Pétrole pour revendiquer leurs droits non respectés et retard de paiement des pensions; (Photo)

Selon le site du syndicat des travailleurs du transport de téhéran (Vahed) (http://sss.syndicavahed.asia/index), Malgré les menaces et les pression des service des renseignement du régime, les membres du syndicat ont célébré le 1er mai au Terminal Azadi (des bus) et ont invité des enfants du travail' du secteur pour participer à la fête du travail; les agent de la "Protection" de la régie ont filmé la célébration et ont photographié les activistes...

A la fin le syndicat a renouveler la demande de libération de REZA SHAHABI Selon des sources fiables le régime a empêché la célébration du 1er mai par les ouvriers et les syndicats indépendants à Saghez mais une célébration a eu lieu sur la Place central de la ville et Mahmoud Salehi malgré les menaces de la veille pour ne pas sortir de chez lui pendant 2 jours y a participé et les gens ont empêché les agents de l'atteindre; Cependant ils ont filmé la séance.

Adresse: S.S.T.I., 266, Ave Daumesnil, 75012 Paris

Email: <u>sstiran@yahoo.fr</u> <u>www.iran-echo.com</u>



Des travailleurs de Sanandaj, Kurdistan Iranien ont célébré le 1er mai voir la photo :



Le banderole : Travailleurs du monde, Unissez-vous!

La maison du travail, dépendant du pouvoir a organisé plusieurs "célébration du 1er mai" dans les salles fermées et à la fin ont remercié le guide en critiquant au passage certaines décision du gouvernement dont la modification du code du travail et non-paiement de salaire. Cette maison a changé son appellation et est devenu " La Fédération Supérieure des travailleurs d'Iran".

Selon Ilna, un groupe des travailleurs a manifesté le premier mai 2013 devant le parlement iranien avec plusieurs banderoles revendiquant leur demande d'augmentation de salaire. Sur une avait été écrit: le salaire 487000 tomans (100€) et le seuil de pauvreté 1500000 (310€). Ils ont présentéune pétition signée par 30000 ouvriers pour contester les salaires "injustes"; ils ont aussi contesté contre l'inflation de 60 pour cent.

le syndicat Vahed (le 29 avril 2013) a contesté contre le licenciement des activiste du syndicat et travailleurs contestant la politique du PDG: dont Nasser Moharam Zadeh, Vahid Feridouni et Hassan SAeedi



9

Adresse: S.S.T.I., 266, Ave Daumesnil, 75012 Paris

Email: sstiran@yahoo.fr



avec les Travailleurs en Iran

Cette photo montre les travailleurs licenciés du "Complexe de la viande de Fars (Sud d'Iran": Ils ont manifesté le 1er mai devant la Préfecture du département de Fars (Shiraz); sur le banderole :"Travailleurs, Bienvenue ta journée du chômage" et en suite: Nous nous n'arrêterons pas tans que nous n'avons pas obtenu nos droits" (en rouge) en sous leurs signature;

Selon "union libre des travailleurs d'Iran " (www.akhbar-rooz.com) (1er mai 2013), plus de 1000 travailleurs de la Société Sadra de Boushehr (au bord du Golfe Persique) ont fait la grève pour contester entre autre contre le non-paiement des salaires des 3 dernier mois. Ils ont dénoncé les contrats précaires des sociétés sous-traitant et la dure condition de travail dont le travail prolongé de nuit (18 heures de suite).

Z

Adresse: S.S.T.I., 266, Ave Daumesnil, 75012 Paris

Email: sstiran@yahoo.fr